

des *eh* et des *heu* qui les aident à trouver leurs phrases.» Si on veut parler des *grands prédicateurs* qui ont contribué à la perte de la foi en certains pays de l'Europe, que le Ciel nous en préserve à jamais ! Le *Moniteur* regrette le bon curé d'antan, pendant que le *Canadien* ne veut plus s'attacher qu'au prêtre émancipé. Comment donc contenter ces gens-là ?

« Le clergé veut-il contrôler l'enseignement du droit et de la médecine ? Mais qui donc dans ses rangs va-t-il prendre comme professeurs ?

« Veut-il contrôler l'enseignement des arts mécaniques ? Mais où sont les ingénieurs civils, les mécaniciens et les chimistes dans ses rangs ?

« Et la science du commerce, de la finance, etc., etc., ??

« Pourtant c'est justement à contrôler tout cela que vise le clergé, et c'est là qu'est son grand péché. »

Qu'il suffise ici de rappeler à notre *laïciseur*, que *contrôler* et *professer* sont deux choses qui diffèrent complètement. D'ailleurs le *Matin* a très bien répondu à ce point, il n'y a pas longtemps.

C'est le droit et le devoir de l'Eglise de contrôler toutes les branches de l'enseignement, mais elle n'a jamais prétendu que les professeurs devaient être des ecclésiastiques.

Changements ecclésiastiques dans le diocèse de Sherbrooke

M. J. E. Gosselin est transféré de la cure de Stoke Centre au vicariat de Coaticook ; M. E.-A. Martel, du vicariat de Cookshire à la cure de Stoke Centre ; M. W. Carrier est nommé curé de Garthby, en remplacement de M. J.-A. Gignac ; M. L.-A. Lavallée au vicariat de Cookshire ; M. L. Castonguay, à celui de Magog ; M. Dodier au vicariat de St-Jean-Baptiste de Sherbrooke.

La Mort de Christophe Colomb

Dans le splendide ouvrage que Mgr Ricard vient de consacrer à la vie de Christophe Colomb, il raconte, en ces quelques lignes émues, la mort du grand amiral :

« A Valladolid, dans une pauvre chambre d'auberge, aux murs nus et sans'autre ornement que les chaînes avec lesquelles le grand homme fut un jour lié, comme un dangereux malfaiteur, tout seul, oublié des grands et du peuple, Christophe Colomb se mourait.

« Quand il vit venir la mort, il la regarda en face et lui sourit.